

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## DECLARA

Expresar nuestro rechazo y preocupación ante el cierre de la planta de Artes Gráficas Rioplatenses - AGR - ubicada en Pompeya, Ciudad Autónoma de Buenos Aires y el riesgo de despidos de 380 trabajadores gráficos de la misma. Como así también manifestar nuestra preocupación por la presencia amenazante de efectivos de la Gendarmería Nacional en la entrada e inmediaciones de este establecimiento gráfico cuando se desarrolla una medida de fuerza por parte de los trabajadores agremiados a la Federación Gráfica Bonaerense en defensa de sus puestos de trabajo.

LUIS FERNANDO NAVARRO

Bloque Perodismb pend A vectoria - FPA H.G. Distinct of Prov. de Bs. As

Dra. LUCIA PORTOS Bloque Frente para li Victoria H.C. Diputados Pcil de Us. As.

Diputado Bloque Frent Tara la Victoria H.O. Diputados Pcia. de Da As.

(JUAN ACUSTIN DEÙAND

GABRIEL GODOY Dipt Rado

MIGUEL ANGUL FUNES Diputado Frente Pera la Victoria H.C.D. Previncia de Buenos Aires

> ROCIDS, GIACCONE Diputada Bloque Frente para la Victorio H.C. Diputados Pola, de Ba. A.

URO GRANDE Honorable Cartera de Diputados A Diputado Provincia da Ruence Aires Frente Para la Victoria H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



## **FUNDAMENTOS**

## Sr. Presidente

En la mañana del día lunes 16 de Enero los trabajadores de la gráfica Artes Gráficas Rioplatense, del grupo Clarín, ubicada en el barrio de Pompeya, se disponían a entrar a trabajar cuando se encontraron con un cartel de la empresa donde anunciaba la decisión de cerrar la planta.

Artes Gráficas Rioplatense, es según la presenta su grupo empresario controlador, Arte Gráfico Editorial Argentino (AGEA - Grupo Clarín) "La planta impresora de mayor capacidad del país, más de la mitad de la producción de AGR se destina a clientes externos o se exporta.". Esta presentación no impide que hoy el mismo grupo empresario aduce una crisis, que implicaría el cierre de la planta, sin ofrecer demasiadas explicaciones de las causales de esta terrible decisión.

La medida que toma la empresa es intempestiva y daña la continuidad de 380 trabajadores, a su vez, de forma indirecta afectará otros tantos puestos de trabajo de proveedores y distribuidoras asociadas a sus productos.

Cabe advertir que no es la primera vez que este grupo empresario vulnera los derechos de sus trabajadores, en otras oportunidades en contextos económicos similares de liberalización económica y de supresión de aranceles importadores este mismo grupo editorial adoptó medidas semejantes previo a decidir importar gran parte del material que edita.

La empresa a través de un comunicado señaló que esta decisión se tomó por: "la necesidad de reestructurar sus actividades,



enfocándose en sus segmentos de impresiones digitales variables, distribución y logística, y discontinuando una parte de su sector de impresiones masivas".

También responsabilizó a la comisión interna de delegados por llegar a esta situación extrema. Para explicar esto, enumeró distintas situaciones. "El rechazo total a un plan de retiros voluntarios que permitiera adecuar el tamaño del taller a las nuevas demandas" y "la negativa a que los operarios pudieran ser reasignados a un sector o máquina diferente".

En definitiva vuelve a imperar el argumento de que la crisis es producto de los trabajadores, como en su momento lo advirtiera el ahora ex Ministro de Economía Alfonso Prat Gay. Tengamos en cuenta que esta imprenta pertenece al mismo grupo que quintuplico su pauta publicitaria en el último año, y que permanentemente desde sus medios editorializa sobre las virtudes de las medidas económicas del gobierno nacional. Quizás en este punto encontremos la justificación a la presencia de una gran cantidad de efectivos de la Policía Federal y de la Gendarmería que han vallado prácticamente los ingresos a la planta.

Tanto las medidas previas, como la decisión del cierre fueron denunciados públicamente por la Federación Grafica Bonaerense, gremio que representa a estos trabajadores; "Se trata evidentemente de una maniobra que busca quebrar la organización de la planta para imponer el ajuste que al amparo de la política oficial ya ha avanzado en otros sectores del gremio, eso ocurre mientras Clarín es el grupo mediático más beneficiado por el gobierno de Mauricio Macri."



Los trabajadores de AGR-CLARÍN se encuentran en este momento en su lugar de trabajo desarrollado un paro por indeterminado en defensa de sus puestos condiciones de trabajo. Mientras en la puerta se está desenvolviendo un desproporcionado aparato represivo de la policía federal, Gendarmería У personal de seguridad privada. En este conflicto la comisión interna, Federación Gráfica recibieron el apoyo de otros gremios, de organizaciones sociales, referentes político y organismos de los DD.HH. Por su naturaleza, por lo injustificado de la medida empresarial y principalmente por el antecedente que pretenden implantar con este cierre es menester de esta cámara legislativa expresar su preocupación y repudió.

Es por esto que solicito a los señores disputados me

acompañen en esta declaración.

(ψΛΝ AGUSTIN DEUΛΝΦΙ

Cipetado Bloque Frente para la Victoria H.C. Diputados Poia, de BasAs

Dipulado Frente Para la Victoria H.C.D. Provincia de Buenos Aires

AIGUEL MIGEL FUNES

Dra. LUNA KORTOS Diplitada Bloque Frente para la Victoria H.C. Diputados Pola de Bs As

LUIS FERNANDO NAVARRO // Diputaglo

Bludge Peronjamo para la Victoria - FPV N.C. Diputados Prov. de Bs. As.

LAURO GRANDE Diputado

Frente Para la Victoria H. C. Diputados Pcia, de Bs. As.

GABRIEL GODOY
Diputedo
Honorebie Camira de Diputados
Provincia de Buisnos Aires

TO BIOS. GIACCOME Diputada

e Frente pare la viduria J. Diputedos Pela, de Bs. As.